

## Cómo orar cuando llegan los problemas

2 Tesalonicenses 1:3-4, 11-12

En el [reciente mensaje<sup>\[1\]</sup>](#) de Apocalipsis 13, aprendimos la importancia de las palabras: **"Aquí está la paciencia y la fe de los santos"** (Apocalipsis 13:10). En este pasaje dramático del Libro del Apocalipsis, aprendemos lo que sucederá cuando Satanás desate toda su ira sobre este mundo. Los creyentes serán el blanco especial de su furia durante esta próxima Gran Tribulación. Pero para aquellos de nosotros que seremos liberados de la Gran Tribulación, ¿es esto una preocupación hoy?

A veces, aquellos de nosotros que creemos que el Señor librará a Su esposa, la Iglesia, de la Gran Tribulación somos criticados. Se nos dice que estamos debilitando a los creyentes al darles falsas esperanzas. Esta crítica proviene de aquellos que creen que los creyentes de esta Era de la Iglesia pasarán por la Gran Tribulación. Su argumento es que estamos preparando a los creyentes para una gran decepción y derrota. Pero nuestra respuesta a esta crítica viene a través de la predicación adecuada de textos como 2 Tesalonicenses capítulo 1. Pablo escribió a la iglesia en Tesalónica, **"... nosotros mismos nos gloriamos en vosotros en las iglesias de Dios por vuestra paciencia y fe en todas vuestras persecuciones y tribulaciones que soportáis"** (2 Tesalonicenses 1:4). En ninguna parte la Escritura enseña que los creyentes serán tomados en el Rapto mientras descansan en el ocio esperando el regreso del Señor. Por el contrario, pasajes como 2 Tesalonicenses 1:4 presentan una historia muy diferente. Como el apóstol Pablo escribió a Timoteo: todos los que vivan de una manera piadosa sufrirán persecución (2 Timoteo 3:12). Entonces, ¿cuál es el punto principal de este mensaje? Los creyentes en todas las épocas deben enfrentar persecuciones y tribulaciones con paciencia y fe. ¿Cómo podemos ayudarnos unos a otros a hacer esto? Podemos ayudar al saber cómo orar de una manera que honre a Dios.

### Orar por los creyentes en tiempos de problemas

Las conmovedoras oraciones de Pablo en 2 Tesalonicenses 1 rodean las persecuciones y sufrimientos de los santos. Los versículos 4 y 5 describen sus persecuciones, tribulaciones y sufrimientos. Los versículos 6-7 enmarcan estos problemas con la respuesta dada por Dios: **"Y a vosotros que estáis turbados descanséis con nosotros, cuando el Señor Jesús será revelado desde el cielo con Sus poderosos ángeles, en fuego ardiente tomando venganza sobre aquellos que no conocen a Dios, y que no obedecen el evangelio de nuestro Señor Jesucristo. Quien será castigado con la destrucción eterna de la presencia del Señor..."** (2 Tesalonicenses 1:7-9).

2 Tesalonicenses 1:7-9 describe el fuego eterno del juicio de Dios. Casi puedes oler el humo acre en estos versículos, como un horrible incendio forestal. Aquellos que no obedecen el Evangelio enfrentarán las llamas eternas de la ira de Dios. Los verdaderos cristianos tratan de rescatar a aquellos que están al borde de las llamas de la eternidad, arrebatándolos del fuego (Judas 23).

¿Entiendes que el Evangelio debe ser obedecido? Este no es un problema de "tómalo o déjalo". Tu destino eterno está en juego. Cristo fue torturado y ejecutado por tu maldad. Resucitó de entre los muertos para demostrar que el Padre había honrado Su sacrificio. Él ascendió al Cielo para mostrarnos que Él es el camino, la verdad y la vida (Juan 14:6). Y Dios prometió salvar, liberar, a todos los que obedecerán Su Evangelio poniendo fe en Él. Él les dará la vida eterna.

Pero aquellos que se niegan a obedecer el Evangelio rechazan al Salvador y molestan a los santos. Los que odian al Salvador odian a Sus santos; tratan de combatir el fuego con su furia. Es por eso que las palabras para problemas y sufrimiento ocurren repetidamente en los versículos 4-7.

En este mensaje, queremos estudiar cómo orar unos por otros en estos tiempos de problemas. En 2 Tesalonicenses 1, aprendemos cómo agradecer al Señor y capacitar a nuestros hermanos creyentes con la oración que honra a Dios.

### **A. Honrar a Dios con nuestro agradecimiento**

**"Estamos obligados [debemos] a dar gracias a Dios siempre por ustedes, hermanos, como es [apropiado], porque su fe crece enormemente, y la caridad [amor] de cada uno de ustedes hacia los demás abunda; para que nosotros mismos nos glorifiquemos en vosotros en las iglesias de Dios por vuestra paciencia y fe en todas vuestras persecuciones y tribulaciones que soportéis"**(2 Tesalonicenses 1:3-4)

A veces parece que las iglesias particulares son objetivos particulares de la ira de Satanás. Cuando Pablo y Juan escribieron a la iglesia en Éfeso, no mencionaron problemas o persecución. Esto no quiere decir que no hubiera problemas. Pero las cartas apostólicas a algunas iglesias mencionan repetidamente las severas pruebas que estaban soportando. En los versículos 3-4, Pablo expresó su gratitud a Dios por la creciente fe de los tesalonicenses y su abundante amor. Como una fuente burbujeante, su fe y amor se desbordaron y esto causó regocijo en sus iglesias hermanas. Específicamente, Pablo agradeció a Dios por su paciencia inquebrantable y su fe duradera en el Señor. ¿Cómo debemos orar cuando llegan los problemas? Debemos agradecer a Dios por la perseverancia inquebrantable y la confianza persistente demostrada por los demás.

Probablemente te hayas preguntado sobre esto. Es posible que hayas visto a un creyente pasar por los estragos de un cáncer horrible y te hayas maravillado de su fuerza interior. O has conocido a cristianos que han sido engañados o maltratados, y sin embargo continuaron sirviendo a Cristo. Algunos se han enfrentado a la muerte prematura con determinación. Para otros fue la pérdida de riqueza o relaciones, y demostraron paciencia y fe. ¿Cuál es la respuesta correcta cuando ves estas cosas? ¡Gracias a Dios! Durante la próxima temporada de Acción de Gracias, ahora nos damos cuenta de que tenemos mucho por lo que estar agradecidos. Vivimos entre santos que soportan constantemente problemas de todo tipo. Gracias a Dios por ellos. ¡Aquí hay una gran manera de orar cuando llegan problemas! Gracias a Dios por tus compañeros creyentes mientras ves cómo su fe aumenta y su amor se desborda.

## Persecución en Inglaterra en la década de 1600

Una persona, cuyo nombre conoces bien, escuchó a tres o cuatro mujeres pobres hablar sobre el nuevo nacimiento un día en Bedford, Inglaterra. Él era un hombre joven en ese momento, y el Espíritu de Dios lo había estado convenciendo con la pregunta: "¿Dejarás tus pecados e irás al Cielo, o tendrás tus pecados e irás al Infierno?" Durante las Guerras Civiles Inglesas, vio morir a un amigo en la batalla y esto le hizo considerar la cuestión del nuevo nacimiento aún más seriamente. Después de convertirse en creyente, leía constantemente. Tomó valor al ver a los creyentes en su iglesia bautista pasar por la persecución. Y cuando respondió al llamado a predicar la Palabra de Dios, los problemas vinieron a él.

El gobierno de Inglaterra lo acusó de celebrar servicios religiosos sin licencia; fue encarcelado (la primera vez) durante 12 años, a partir de enero de 1661. Durante este tiempo, tuvo que mantener a su esposa y 4 hijos pequeños haciendo cordones de zapatos en su celda de la prisión. Es posible que haya oído hablar de un libro que este hombre escribió mientras estaba encarcelado; se titula *Grace Abounding* (que es su autobiografía espiritual). Pero sin duda, has oído hablar del segundo libro de John Bunyan, *Pilgrim's Progress*. Si usted es un creyente que ha leído *el Progreso del Peregrino*, ha agradecido a Dios por su notable enseñanza bíblica. Pero ahora que conoces el resto de la historia, agradece a Dios por la paciencia y la fe de Bunyan en la persecución y la tribulación. Debemos dar gloria a Dios por la forma en que Bunyan y sus compañeros creyentes enfrentaron sus problemas. Y gracias a Dios por la forma en que continúa capacitando a los creyentes para mantenerse firmes en nuestros días.

Ahora entendemos por los versículos 3 y 4 que debemos agradecer a Dios por la paciencia y la fe de aquellos que han enfrentado pruebas y persecución. Nos han abierto un camino. Si ellos pudieran enfrentar persecución y tribulación, nosotros también podemos, por la gracia de Dios. Pero la oración de los apóstoles en los versículos 11-12 nos muestra aún más acerca de cómo orar cuando llegan los problemas.

### B. Honrar a Dios con la oración habilitadora

**"Por lo tanto [o para este propósito] también oramos siempre por ti, para que nuestro Dios te considere digno de este llamado, y cumpla todo el buen placer de su bondad, y la obra de fe con poder: Para que el nombre de nuestro Señor Jesucristo sea glorificado en ti [por ti], y tú en él, según la gracia de nuestro Dios y del Señor Jesucristo". (2 Tesalonicenses 1:11-12)**

En los versículos 11-12, Pablo diseñó su oración para ayudar y permitir la perseverancia de los creyentes. Aquí hay maneras específicas en que podríamos orar el uno por el otro cuando surjan problemas:

#### 1. Que Dios te considere digno de Su llamado (por la forma en que pasas por el sufrimiento)

El versículo 5 lo expresa de esta manera: para que puedas ser contado (o considerado) digno del reino de Dios por el cual sufres. El punto aquí es que la gracia de Dios capacitaría a los creyentes en sus tiempos de prueba. La gracia de Dios te hace digno del reino de Dios. Los creyentes deben caminar dignos de su llamado (Efesios 4:1) y lo hacen siendo miembros

vibrantes de una iglesia local (Efesios 4:11-16). Son construidos a través del ministerio de su iglesia y caminan dignos al edificar a otros en su congregación.

En Filipenses 2, cuando Pablo le dijo a la congregación en Filipos que "trabajara su propia salvación [plural] con temor y temblor", les estaba diciendo a todos que actuaran como los cristianos que eran. ¿Cómo podrían hacerlo? La respuesta de Pablo fue: "Porque es Dios quien obra en vosotros [plural] tanto para querer como para hacer de su buena voluntad" (Filipenses 2:12-13). En resumen, tu iglesia te necesita y tú necesitas que tu iglesia camine digna del Señor, especialmente en tiempos de problemas.

## **2. Que el Señor cumpliera todo deseo de hacer el bien que honra a Dios**

¡El potencial de esta oración es casi ilimitado! Nótese que, en algunas traducciones, la palabra "su" se suministra en cursiva. Esto se debe a que los traductores están tratando de tomar una decisión sobre lo que significa esta frase. ¿Significa que Dios cumpliría Su deseo para ti? Pablo sabía que el Señor ya estaba haciendo eso. Pero considere la otra posibilidad: Pablo estaba orando para que Dios cumpliera cada deseo de honor a Dios de estos creyentes atribulados. Es probable que Pablo estuviera pensando en las expresiones del Salmo 20, versículos 4 y 5. Allí el salmista oró para que Dios concediera el deseo del corazón del creyente y cumpliera todas sus peticiones y planes de oración. ¡Qué maravillosa manera de orar por tus hermanos creyentes: que el Señor haga realidad cada uno de sus deseos que honran a Dios! Esto sería asombroso. Pero recuerde la doxología de Pablo en Efesios 3:20-21, "**Ahora a Aquel que es capaz de hacer abundantemente por encima de todo lo que pedimos o pensamos, según el poder que obra en nosotros, a Él sea gloria en la iglesia por Cristo Jesús a través de todas las edades, mundo sin fin. Amén**". ¿Podría nuestro Señor cumplir cada uno de nuestros deseos que honran a Dios? Sí. Si es así, ¿cómo lo haría Dios? La respuesta de Pablo fue: "**Por lo tanto, oremos siempre por ti...**" Hace algo susurrar en tu corazón, "¿Y si..." y rellenas el espacio en blanco?

## **3. Que toda obra de fe sea habilitada con poder**

Aquí nos sentiremos como Pedro dando el primer paso sobre las olas del Mar de Galilea. ¿Cómo debemos orar cuando llegan los problemas tormentosos? Debemos orar como lo hizo Pablo: que toda obra de fe sea habilitada con el poder de Dios. Las novelas de ficción sobre huérfanos, como *Oliver Twist de Dickens*, se basan en las duras realidades de la Inglaterra victoriana. Pero la verdad es que un hombre, cuyas oraciones respondió el Señor, ayudó a cambiar el rumbo de estas duras realidades. Su nombre era George Mueller, y sus diarios de oración registran cincuenta mil (50,000) respuestas a la oración; ¡muchas de esas oraciones fueron contestadas el mismo día que él las oró! Se estima que el Señor pasó más de medio billón (en dólares de hoy) a través de las manos de Mueller. Acerca de él, podríamos decir, cada obra de fe fue habilitada con el poder de Dios. Vuelvo a preguntar: ¿Hay algo que se conmueva en tu corazón con las palabras: "¿Y si...?" ¿Qué pasaría si tú y yo saliéramos con fe para lograr algo para el Señor, sabiendo que Dios habilitaría cada obra de fe con poder?

## **4. Para que el nombre de nuestro Señor Jesucristo sea glorificado en [por] ti y tú en Él**

El verdadero propósito de Pablo era magnificar el nombre del Señor Jesucristo. Cristo es honrado cuando trabajamos juntos en unidad. El Señor es exaltado cuando mantenemos la pureza en nuestros corazones, mentes y cuerpos. Jesús es alabado cuando somos generosos. Cuando Pablo escribió: "**y vosotros en Él**", se refirió a su glorificación última (véase Romanos 8:17-18, 30). Pero pasajes como 2 Corintios 3:18 nos ayudan a conectar nuestro destino eterno con lo que sucede diariamente; crecemos "de gloria en gloria". Nuestro hombre interior se renueva día a día (2 Corintios 4:16). No se trata de la gloria del hombre, que es como la flor que se desvanece llamada "la gloria de la mañana". Esa flor se ve muy bien por la mañana, pero comienza a desvanecerse por la tarde y desaparece por la noche. Se trata de la gloria eterna de Dios. Así es como oramos en tiempos difíciles.

### **5. Que todo esto se lograría por la gracia de Dios obrando en ti**

La oración de Pablo incluía el poder energizante de la gracia de Dios. Piense en esta gracia habilitadora como "Godly Responses Activated by Christ's Enablement". Apeló a que [la gracia de Dios no les habría sido otorgada en vano.](#)<sup>[ii]</sup> La carne (la forma carnal del hombre de hacer las cosas) no logrará nada (Juan 6:63). Pero por la bondad inmerecida de Dios obrando en nosotros, podemos lograr grandes cosas para Dios. Esta es una manera maravillosa de orar por los demás, especialmente en tiempos difíciles.

Nuestros hermanos y hermanas en China han demostrado paciencia y fe en sus problemas provocados por la persecución del gobierno. Y cuando he hablado con ellos, me hablaron de su inusual petición de oración. Han orado para que nosotros, como creyentes occidentales, pasemos por alguna persecución y problemas. ¿Por qué harían esto? Saben que las pruebas les enseñaron cómo ser como el Señor. Saben que por paciencia y fe han soportado sus pruebas y persecuciones. Y están orando para que nosotros hagamos lo mismo.

*Pastor Gordon Dickson, Iglesia Bautista Calvary, Findlay, Ohio <https://www.cbfindlay.org/how-to-pray-when-trouble-comes/>*

---

<sup>[i]</sup> ¿Quién puede ir a la guerra contra la bestia? Accedido en <https://www.cbfindlay.org/who-can-go-to-war-against-the-beast/>

<sup>[ii]</sup> Véase, "Grace Not in Vanin" visitado en <https://www.cbfindlay.org/grace-not-in-vain/>